

POR DECISIÓN DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, GABRIEL BORIC

Bono de recuperación: se adelanta y deberá ser entregado el martes

Aportes irán desde las 25 UF para afectaciones leve y de 50 UF para los moderados. Considerando el daño que tuvieron los establecimientos de Curanilahue y Arauco se suspendieron clases.

Ximena Valenzuela Cifuentes
 ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

Un total de 11 mil 6 personas resultaron afectadas a nivel nacional por el sistema frontal, de ellas el 98% (10 mil 430) pertenecen a la Región, cifras confirmadas por el ministro del Interior, Manuel Monsalve, en el último Comité de Gestión de Desastres (Cogrid).

En detalle, el panorama regional incluye a 194 personas albergadas y 307 en condición de aislamiento. Además se contabilizan 3.409 viviendas dañadas, 453 con daño menor, 5 destruidas y 6 mil 33 en evaluación.

La autoridad afirmó que si bien, estaba planificado entregar el miércoles el bono de recuperación a las familias damnificadas, pero "el Presidente de la República me ha pedido que no sea el miércoles, que sea martes. Por lo tanto estamos muy concentrados en poder fortalecer la aplicación de la ficha FIBE. Hay equipos en todas las comunas (...) Por supuesto Curanilahue es la comuna más afectada y estamos muy focalizados ahí (con 50 personas aplicando el instrumento)".

La ficha FIBE además está siendo aplicada en Arauco, Lota, Los Ángeles, además de en comunas de otras regiones, pues, destacó, el bono está orientado a las familias de todo el país que han sido afectadas por el temporal.

Para lograr abarcar todas las zonas afectadas, según detallaron las autoridades, se está solicitando que, además de los funcionarios municipales la apliquen personal de otras reparticiones cooperen en



FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.

Suspensión de clases

Debido a los efectos del sistema frontal se decretó la suspensión de clases en Arauco y Curanilahue para el lunes y martes, jornadas que, según explicó la delegada presidencial, Daniela Dresdner, no tendrán que ser recuperadas.

La decisión que se tomó durante el Cogrid en el que participó el ministro del Interior (s) Manuel Monsalve, será excepcional dijo Dresdner, pues por la condición en la que se encuentran los establecimientos no se puede realizar clases.

En tanto, el Ministerio de Educación informó que los sostenedores de los colegios pueden solicitar, en el caso que se justifique por afectaciones presentadas, la suspensión de clases para el lunes y el martes.

Eso sí en dichos casos la suspensión de actividades curriculares deberá ser recuperada, "existe la posibilidad de recuperar por bloques y dentro del segundo semestre", dijo Dresdner.

El ministro del Interior (s) Manuel Monsalve descartó categóricamente adelantar las vacaciones de invierno, pues según dijo, las familias se planifican "ya saben cuándo van a ser las vacaciones y, además las pidieron para poder compartir con sus hijos o hijas. Cambiar las vacaciones si no se justifica es modificar radicalmente la planificación de miles de familias chilenas. Hay que tomar estas decisiones donde se justifica, está descartado adelantar las vacaciones".

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl

esto, lo mismo en la distribución de los equipos de sanitización y entrega de carbón para afectados por las lluvias

El aporte, que se entregará a través de un depósito en las cuentas RUT de Banco Estado, dependerá del nivel

de afectación de las viviendas, para el daño leve se contempla un aporte de 25 UF, y de 50 UF para la afectación moderada.

Además el Gobierno informó que se va a sumar ayuda a emprendedores y pequeños comerciantes que ha-

yan perdido sus fuentes de trabajo producto de la emergencia climática y también a agricultores que hayan resultado con sus cultivos, tarea en la que está trabajando el Ministerio de Agricultura para entregar ayuda por emergencia agrícola decretada.